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Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

am 12. Februar 2020 
 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  21:00 Uhr 

Ort:  Gaststätte „See-Idyll“; 19061 Schwerin-Görries, Rogahner Straße 16 

 

 

Anwesend: Ordentliche Mitglieder 

Herr Klein (Vorsitzender)  entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

Herr Lorentz (Stellv. Vorsitzender) entsandt durch Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

  Frau Gerloff    entsandt durch SPD-Fraktion 

  Herr Mertins    entsandt durch AfD-Fraktion 

  Herr Steinmüller   entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 

  Stellv. Mitglieder 

  Herr Lange    entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

  Frau Federau    entsandt durch AfD-Fraktion 

 

Nicht Anwesend: 

  Frau Wolff    entsandt durch Fraktion Die Partei.Die Linke 

  Herr Hahn    entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 

Gäste:  Herr Fuchsa    Stadtverwaltung 

  Herr Dingler    Polizeiinspektion Schwerin     

  Bürger aus Schwerin 

  (ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung) 

 

 

TOP:  1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  2. Festsetzung der Tagesordnung 

3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 

 08. Januar 2020 

4. Auswertung der Fahrplankonferenz 2020 

5. Frühjahrsputz 2020 

6. Entwicklung des ehemaligen Flugplatzes 
7. Beratung zu Vorlagen aus dem Hauptausschuss bzw. der Stadtvertretung  

1) Bebauungsplan Nr. 72 „Görries – Ehemaliger Flugplatz“, 

Aufstellungsbeschluss (Vorlage: 00210/2020) 

  8. Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1. – Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

- Herr Klein eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

- Ordnungsgemäßheit der Ladung wird festgestellt 

- Beschlussfähigkeit ist gegeben, 4 Ordentliche und 1 Stellvertretendes Mitglied anwesend 
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Zu TOP 2. – Festsetzung der Tagesordnung 

 

- Festsetzung der Tagesordnung einstimmig 

- TOP  6 und 7 werden vorgezogen 

 

Zu TOP 3. – Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 08. Januar 2020 

 

- unter den anwesenden ordentlichen Mitgliedern wurde Herr Steinmüller vergessen  

- Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 08. Januar 2020 erfolgt einstimmig 

 

 

Zu TOP 4. – Auswertung der Fahrplankonferenz 2020   

 

- Herr Klein berichtet über den dortigen Bericht 

- mit Hinblick auf die Rentabilität des Nahverkehrs ist von Bedeutung, dass 1,8 Millionen 

Euro Zuschuss von der Stadt jährlich geleistet werden, weil ein ÖPNV als Daseinsvorsorge 

verstanden wird und insofern auch gelegentliche Leerfahrten in Kauf genommen werden 

müssen und nicht allein der Rentabilität geopfert werden dürfen 

- Verdichtung und Verlängerung des Fahrplans ist Wunsch fast jeden Ortsbeirates gewesen 

- der Nahverkehr hat in der Erörterung entsprechende Begehrlichkeiten argumentativ 

zurückgewiesen und diese mit Fahrgastzahlen, die automatisch erfasst würden, unterlegt 

- die vom Ortsbeirat Görries angeregte Verknüpfung der Linien 5 und 16 ist auch bereits vom 

Nahverkehr angedacht, setzt aber aus dessen Sicht die vollständige Sanierung der Rogahner 

Straße voraus 

- hinsichtlich der angesprochenen Überfüllung der Busse der Linie 5 zu Schulzeiten haben 

Zählungen ergeben, dass dies durch die transportierte Personenzahl nicht der Fall ist 

- Schüler „benötigen“ viel Platz durch die von ihnen oft auf anderen Sitzen abgestellten 

Schultaschen, die Sitzplätze als solche sind aber auskömmlich 

 

 

Zu TOP 5. – Frühjahrsputz 2020 

 

- der diesjährige Frühjahrsputz 2020 findet vom 23. bis 28. März 2020 statt 

- Herr Klein wird den Ortsbeirat wie in den vorangegangenen Jahren anmelden 

- Frau Federau fragt nach der Möglichkeit einer Imbissversorgung, um die Attraktivität zu 

erhöhen 

- nachdem Herr Klein mitteilt, dass es Wertmarken für einen Imbiss bei der 

Abschlussveranstaltung, der Schrubberparty auf dem Bertha-Klingberg-Platz, geben wird, 

regte Frau Federau an, diese Wertmarken gemeinsam einzulösen und gemeinsam in Görries 

zu verzehren 

- es besteht Übereinstimmung darüber, dass auch ausgetriebene Blumenzwiebeln zur 

Bepflanzung im Ortsteil geordert werden mögen, wenn diese den Ortsbeiräten wieder 

angeboten werden sollten 

 

 

Zu TOP 6. – Entwicklung des ehemaligen Flugplatzes 

 

- Herr Fuchsa erläutert den Planungsstand bezüglich des Bebauungsplans Zeppelinstraße 

- Eigentümer dieser Grundstücksfläche ist der Bund 
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- bisher gibt es noch keine verbindliche Satzung (B-Plan), weil es noch keinen vom Bund 

geforderten Partner für die Erschließung gibt 

 

 

Zu TOP 7. – Bebauungsplan Nr. 72 „Görries – Ehemaliger Flugplatz“, Aufstellungsbeschluss 

 

- Herr Fuchsa erläutert, dass es sich bei dem neuen Eigentümer des Geländes um die Fokker 

Flugplatzgesellschaft mbH mit Sitz in Köln handelt 

- diese plant dort die Ansiedlung eines Mixes aus Kleinhandwerkern, Logistik und einer 

Büronutzung im denkmalgeschützten Tower 

- eventuell können auch dem Fokker Förderverein mit Sitz in Niederlanden 

Ausstellungsflächen zur Verfügung gestellt werden 

- Herr Fuchsa informiert, dass noch auch noch eine Öffentlichkeitsbeteiligung im Ortsbeirat 

stattfinden soll 

- auf dem Gelände sind Einzeldenkmäler zu erhalten 

- eine Sondierung von Blindgängern ist Sache des Eigentümers 

- die notwendige Entsorgung wäre dann wohl Sache des Bundes 

- die Stadt plane, einen Beschluss zu fassen, einen noch zu erarbeitenden Bebauungsplan 

aufzustellen 

- im Zuge dieser Planungen würden die Flächen einer genauen Bestandanalyse unterzogen und 

die Auswirkungen einer Bebauung und Nutzung mit andern Belangen abgewogen 

- bestehende Bedenken mit Hinblick darauf, dass der Investor wieder abspringen könnte, 

werden zerstreut mit Hinblick darauf, dass mit dem begehrten Aufstellungsbeschluss nur 

entschieden wird, in eine Planungsphase einzutreten 

- die Abstimmung im OBR ergibt 3 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen 

 

 

Zu TOP 8. – Sonstiges 

 

 Papierkorb auf dem Dwang 

- der Ortsbeirat berät über die Notwendigkeit eines Mülleimers auf dem Dwang an der Bank 

auf Höhe der Auffahrt (erste Steigung an der Fahrstraße) 

- dieser Mülleimer ist durch die Stadtverwaltung schon einmal abgelehnt worden 

- bei der Erörterung findet Erwähnung, dass auf dem Radweg (am Ufer) nunmehr wohl 8 neue 

Mülleimer installiert wurden und die Leerungskosten wohl kaum als Argument gegen diesen 

einen Mülleimer ins Feld geführt werden könnten 

 

 Geschwindigkeitskontrollen Rogahner Straße 

- zum Thema Geschwindigkeitskontrollen auf der Rogahner Straße wird Herr Dingler von der 

PI Schwerin angesprochen  

- Frau Gerloff hatte hier eine schriftliche Anregung ausgesprochen 

- Herr Dingler wird sich kümmern bei den Kollegen der Polizei bzw. des KOD und dort 

nachfragen bzw. versuchen, eine Geschwindigkeitskontrolle zu veranlassen (wenige Tage 

später erfolgte eine solche lasergestützte Geschwindigkeitskontrolle, wie der Protokollführer 

sehen konnte). 

 

 Beleuchtung Fußweg Heidberg 

- die Antwort der Verwaltung bezüglich der Beleuchtung auf dem Heidberg, dortiger Fußweg, 

ist nicht mehr gegenwärtig; hier ist immer noch ein zu dunkler Bereich 

 



Schwerin, 02.03. 2020 

 

 

Protokoll über die OBR-Sitzung am 12. Februar 2020 

  
Seite 4 

 
  

 

 Benutzung des Radweges durch Pkw 

- es wird die Frage aufgeworfen, wie verhindert werden könne, dass Pkw bis zur Unterführung 

unter der Bahn den gleisbegleitenden Weg benutzen würden und dann feststeckten 

- es wird die Frage nach der Erfordernis und der Sinnhaftigkeit eines Sackgassenschildes 

aufgeworfen 

- ein solches befindet sich bereits am Beginn der Straße auf dem Dwang 

- wenn solche Fälle vorkommen, könnte es sein, dass hier „Mutproben“ ausgeführt werden, 

nicht aber wirkliche Orientierungsschwierigkeiten bestehen 

 

 Abgeneigter Baum gefährdet Telefonleitung 

- Herr Werbuhn weist darauf hin, dass er angemerkt habe, dass die Telefonleitung entlang des 

Weges an den Gleisen durch einen sehr geneigten Baum gefährdet ist und er vom 

„Klarschiff-Portal“ die Meldung bekommen habe, die Sache sei erledigt, da weitergegeben 

- passiert sei jedoch noch nichts (wenige Tage später konnte der Protokollant feststellen, dass 

entsprechende Rückschnittarbeiten vorgenommen wurden und die Gefahr beseitigt ist) 

- auf demselben Weg würden wurzelbedingt Beulen im Asphalt entstanden sein 

 

 Rückgebauter Fußweg neben Deko&Design 

- vor der Baumaßnahme des 1. Bauabschnittes der Rogahner Straße befand sich neben dem 

Geschäft Deko&Design ein mit Gehwegplatten verlegter Fußweg von der Rogahner Straße in 

Richtung Baustraße und der weiteren Folge zu den Bahnsteigen des Bahnhofes 

- dieser Fußweg weise momentan keine Fußwegplatten mehr auf und ist ein reiner Sandweg 

geworden 

- warum wurde dieser Weg nicht vernünftig gepflastert 

 

 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates Görries findet am Mittwoch dem 12. März 2020 um 19:00 Uhr in 

der Gaststätte „See-Idyll“ (Rogahner Straße 16, 19061 Schwerin-Görries) statt. 

 

 

 

             gez. Ralf Klein                 ______gez. Martin Lorentz______ 

 

Vorsitzender Ortsbeirat Görries       Schriftführer 
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ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung 
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ANLAGE 2 – offene Anfragen des Ortsbeirates Görries 

 

 

2020-01-08 Sommerweg Lilienthalstraße – Ausbesserung der Fahrbahn  

 

2020-01-08 Sanierung der Straße Schulzenweg – Beschluss  

 

2020-02-12 Papierkorb auf dem Dwang – Anfrage  

 

2020-02-12 Geschwindigkeitskontrollen Rogahner Straße – Anfrage  

 

2020-02-12 Beleuchtung Fußweg Heidberg – Anfrage  

 

2020-02-12 Benutzung des Radweges durch Pkw – Anfrage  

 

2020-02-12 Rückgebauter Fußweg neben Deko&Design 


